



## **Protokoll zur Jahreshauptversammlung Cornea-Help e.V. am 20.02.2018**

**Beginn 19:00 Uhr/Beginn 20:00 Uhr**

**Ort: Restaurant „Big Ben“ Marktstraße 2 26638 in Wiesmoor**

**Anwesend:** Vorstand des Vereins:

Klaus Renken

Torsten Bruns

Vereinsmitglieder, Liste der Anwesenden ist dem Protokoll beigelegt.

### **Tagesordnung:**

- Top 1 Eröffnung und Begrüßung
- Top 2 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
- Top 3 Genehmigung der Tagesordnung
- Top 4 Jahresbericht vom Vorsitzenden Klaus Renken
- Top 5 Kassenbericht vom Schatzmeister Torsten Bruns
- Top 6 Bericht der Kassenprüfer
- Top 7 Entlastung des Vorstandes
- Top 8 Wahl Kassenprüfer für 2019
- Top 9 Neuwahlen Vorstand
- Top 10 Verschiedenes, Vorschläge, Anregungen.

Top 1

Der Vorsitzende Klaus Renken eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder und Nichtmitglieder.

Top 2

Klaus Renken stellt fest, dass die Versammlung beschlussunfähig ist. Da weniger als ein Viertel der Mitglieder anwesend sind und Vorstandswahlen anstehen, wird die Sitzung

geschlossen. Klaus Renken lädt um 20 Uhr zu einer 2. Jahreshauptversammlung mit gleicher Tagesordnung ein, weist aber darauf hin, dass diese 2. Versammlung ohne Rücksicht auf die Zahlen der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist!

20 Uhr, Klaus Renken eröffnet die 2. Jahreshauptversammlung. Die Versammlung ist beschlussfähig.

Top 3

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Top 4

Erstens gibt Klaus Renken bekannt, dass Jutta Martens am 31.01.2018 als Schriftführerin zurückgetreten ist. Bis zu den Vorstandswahlen am 20.02.2018 hat Sigrid Renken sich bereit erklärt, diese Aufgabe zu übernehmen.

Der Vorsitzende berichtet über das erfolgreiche Jahr 2017.

**Seit der Gründung 2009 wurden 83 Transplantationen-Operationen finanziell von Cornea-Help unterstützt.**

Es ist uns gelungen, einen Videoproduktionsdienst aus Oldenburg (gruvie-Video Oldenburg Gerald Rusche) für Cornea-Help Videoclips zu gewinnen. Zwei Videosclips wurden an diesem Abend gezeigt. Alle Videos auf der Cornea-Help Homepage: [www.cornea-help.de](http://www.cornea-help.de)  
Die Videoproduktion wurde finanziell von folgenden Firmen aus Wiesmoor unterstützt :  
**Möbel Buss, Autohaus Rolf, Restaurant Big Ben, Eiscafe Prego.**

**Anfang April 2017 bis Mitte April 2017 Reise nach Kenia und Ruanda.**

Drei Augenhornhauttransplantationen wurden im April 2017 in Kigali, Ruanda, in der Dr. Agarwals-RIIO-Ruanda Augenklinik durchgeführt.

Ein Bastelprogramm für Schüler der Blindenschule in Kibeoh, Ruanda wurde im April 2017 gestartet. Dieses Programm wird unterstützt vom Amateurradioclub DARC Ortsgruppe Wiesmoor. Video in der Cornea-Help e.V. Homepage.

Am 10. Oktober 2017 erhielt der Vorsitzende eine Einladung von der Deutschen Botschaft in Ruanda. Unsere Ehrenamtliche Vertreterin in Ruanda, Noella übernahm diese Aufgabe.

Ausserdem erhielt der Vorsitzende eine Einladung vom Lions Club Wiesmoor, um über die Arbeit von Cornea-Help in Afrika zu berichten. Klaus und Sigrid Renken sind Mitglieder vom Lions Club Pwani, Mombasa und es wurde ein Wimpel vom Lions Club Mombasa an den Wiesmoorer Lions Club, Präsident Andreas Schiel überreicht.

**Ende Oktober bis Anfang November 2017 Reise nach Kenia und Ruanda.**

Am 29.10 2017 ein Dankesgottesdienst in Kigali, Ruanda für Cornea-Help.

Ende Oktober 2017 wurden in Kigali, Ruanda, in der Dr. Agarwals-RIIO-Ruanda Augen Klinik vier Augenhornhauttransplantationen durchgeführt. Ausserdem eine komplizierte Linsenoperation.

Die vorgesehenen Transplantationen für zwei Schüler von der Blindenschule Kibeoh wurden kurzfristig von der Leiterin der Schule abgesagt.

02.11.2017 Empfang für Cornea-Help, bei der Gesundheitsministerin von Ruanda, Dr. Diane Gashumba.

03.11.2017 Cornea-Help Patiententreffen in Kigali, Ruanda.

06.11.2017 Empfang bei der Deutschen Botschaft für Cornea-Help.

November 2017 Aufruf zum Cornea-Help Weihnachtsprojekt !

17.12.2017 Weihnachtsprojekt gelungen! Zwei Augenhornhauttransplantationen konnten durchgeführt werden.

**Alle Informationen ausführlich auf unserer Homepage: [www.cornea-help.de](http://www.cornea-help.de)**

Top 5

Der Schatzmeister Torsten Bruns berichtet.

Top 6

Kassenprüfer Werner Köster und Manfred Martens bestätigen dem Schatzmeister eine korrekte und hervorragende Kassenführung.

Top 7

Hans Beekmann beantragt die Entlastung des Vorstands.  
Einstimmig angenommen.

Top 8

Werner Köster und Manfred Martens stehen weiterhin als Kassenprüfer zur Verfügung.  
Einstimmig angenommen.

Top 9

Wahlleiter für Vorstandswahlen, Hans Beekmann.  
Klaus Renken als Vorsitzenden einstimmig wiedergewählt.  
Wahl wird angenommen.  
Torsten Bruns als Schatzmeister einstimmig wiedergewählt.  
Wahl wird angenommen.  
Als Schriftführerin stellt sich Sigrid Renken zur Wahl.  
Sigrid Renken wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Top 10

Wilfried Placke setzt sich mit dem Stadtrat Wiesmoor (Hans Kleen) in Verbindung, um für mehr Publicity für Cornea-Help zu werben.

Ende der Versammlung: 21.30 Uhr

Wiesmoor, den 22.02.2018, Schriftführerin, Sigrid Renken

Vorsitzender: Klaus Renken